

由木西小だより

No.11 八王子市立由木西小学校

平成28年 12月7日 発行 学校運営協議会

地域運営学校
全人教育の実現をめざして

事務局 八王子市立由木西小学校
所在地 八王子市上柚木538-1
電話 042-676-8028
<http://hachioji-school.ed.jp/yugne/>

「学校づくり=地域づくり」という那須校長の理念の下、学運協は学校と地域の交流に意を注いできました。上柚木・鎌水各町会や学校の行事で連携、学校林整備で協働、地域文化・歴史の学習で交流、通学の見守りなど。由木西小ワンドーランドが地域交流・振興の拠点として情報発信することが一層期待されます。

グリーンファミリーズの活動 自然観察会

チーンソーで切り倒した竹の枝落しをし、
藪ぼうぼうの竹林に日差しを呼び込みました。
次回(12/18)も作業を続けます。ご都合のつく
方は冬空の下で汗を流してみませんか。

②後半：学校林の野鳥・生き物観察会
長池公園副園長 小林健人先生の指導で自然
観察会をしました(児童26名大人10名)。「生き
物の冬支度」をテーマに学校林で食べ物や棲みか探しをしました。



11月26日(土)〈8:30-11:30〉、秋
の自然観察会が行われました。

①前半：学校林整備 学校林の
竹の処理作業を行いました(9名)。

健康フォーラム

1月14日(土) 1:50-3:05

由木西小健康づくりの成果を家
庭・地域にも広げていきたいと考え
開催します。ぜひご参加を!

内科校医 森脇弘隆先生の講話
小児科医、学校医として想う
~笑いの効用~

‘結い’

近隣地区小・中学校の用務主事が年に数回、当番校に集まり、そ
の学校の用務に関わる仕事を協働で行っています。由木西では学校
林整備、校舎周辺除草作業など。
これは「結い(ユイ)」という互助の
しくみに似ています。

結いは農村の繁忙期に農作業を
助け合うしくみです。由木地区では養蚕作業、カヤ屋根のふき替え時に労働交換がありました。

一度に大勢で作業がはかどり、
地域交流にもなります。地域の互
助活動として注目されます。

(参考)新八王子市史民俗調査報告書「由木の民俗」

もちつき

12月20日(火)、学校で
「もちつき」があります。学
校田で5年生を中心に作ったも
ち米です。全校の児童が一人
一人つきます。児童・PTA保
護者・教職員・学運協委員が
協働で行う一大行事です。

この稻作体験学習は種もみ
選定・田植え・水遣り・稻刈
り・脱穀・餅つき・わら細工
など一連の農作業が体験できる
貴重な機会になっています。

クリスマス会

12月21日(水)、放課後子ども
教室のクリスマス会があります。

安全運転を

①学校下通学路・車道の交通
量が増えています。自転車・乗
用車で通行の際、適性速度によ
る安全確保をご留意ください。

②自転車による事故の防止が
交通安全の重要課題になっています。人身事故では膨大な補償金
が問われる例も聞かれます。安全運転第一ですが、万一の事故対応
への備え(自転車の保険)も必要ではないかと思われます。

学校運営協議会(学運協)
例会 毎月第2木曜日 19時-21時
構成 委員10名 事務局 4名
場所 由木西小学校図書室

開校記念 オープンキャンパス 2月4日(土) 8:30~12:10

明治6年開校の歩みに想いを
いたし、今後の発展を期してワ
ンダーランドの今を公開します。

○開校記念日に寄せて
那須校長の話 ほか

○授業公開

由木西メソッドの実践

○由木西小合唱団の発表
連日早朝練習の成果

○パネルディスカッション

テーマ「自尊感情を育む」
<学力づくり、自然を生かす、
健康づくり、音楽・造形活動、
地域・保護者と共に>の視点で。

学校保健委員会

11月24日(木)午後、平成28年度
第1回学校保健委員会が開かれ
ました(学校医4名、学校職員7
名、PTA役員3名、学運協2名)。

児童の検診結果等に関する学
校医のコメント、質疑応答など
活発で有意義な会合でした。

「本校児童の活発さは学校下坂
道の歩行効果も寄与。太陽光は
目の発育にもよく外遊びが大切。
スポーツドリンクは歯によくない
ので飲み物の工夫を。少人数
なのでより丁寧に検診できる。
本校を地域健康づくりの拠点と
して地域交流・健康増進を」等。